

## パーティー券問題に関する緊急アンケート回答一覧

### 【設問】

- ① 過去に党や党内グループ・派閥のパーティー券収入の還流を受けたことはありますか。ある場合は、過去5年をさかのぼり、その時期や額、政治資金収支報告書への記載有無を教えてください。
- ② 今般の自民党派閥のパーティー券問題への受け止め、ご認識をお聞かせください。また、今後の自民党、ひいては国会議員全体に求められる対応をどのようにお考えでしょうか。(上限:200字程度)

### 【回答】

※かっこ内は所属政党・自民派閥、選挙区。丸数字は当選回数。回答は原則、原文のまま記載

船田元氏（自民・茂木派、衆1区⑬）

- ① なし
- ② 国民の代弁者である国会議員に対する信頼はとても大切であり、政治資金の調達において疑念を持たれることは絶対に避けなければならない。

福田昭夫氏（立民、衆2区⑥）

- ① 2018年12月3日の立憲民主党栃木県連主催のパーティーの後、同年12月18日に、立憲民主党栃木県連から栃木県第2区総支部に対して活動資金の交付（125万円）を受けており、同年分の収支報告書へ記載している。
- ② 政治資金パーティーを利用して収支報告書へ記載しないことで組織的に億円を超える多額のいわゆる「裏金」が作られたという大きな疑惑が事実であれば、憲政史上に汚点を残すといえる。二度とこうしたことが起きないように、裏金作りと完全決別をするために、真相の徹底究明が必要である。また、例えば政治資金を集めるといふ名目を利用して、裏金作りをしたことへの罰則を強化すべきと考える。

築和生氏（自民・安倍派、衆3区④）

- ① ②（無回答）

政策集団の政治資金に関しては、現在、刑事告発されている中であり、政策集団として慎重に事実関係を確認して適切に対応していくとの見解の通りです。

佐藤勉氏（自民・無派閥、衆4区⑨）

- ① 2018年～2021年まで志公会(在籍期間:2017～2022年)より、派閥が設定したパーティー券ノルマ超過分を寄付として受けています。領収書を発行し、双方の収支報告書に記載しています。
- ② 『政治とカネ』の問題は、派閥はもとより、政治家個人が透明性を説明出来なければいけない問題と考えます。会計責任者の管理も含めて、代表である国会議員の責任となると認識しています。

茂木敏充氏（自民・茂木派、衆5区⑩）

- ① 政治資金については政治資金規正法にのっとり、収支を記載し、適切に報告しています。

- ② 各派閥の政治資金パーティーの問題については、国民から厳しい目が向けられ、国民の疑念が広がっていることを、深刻に受け止めています。事態の進展をしっかり把握しつつ、二度とこのような問題が起こらないように透明性を高める措置、再発防止策、さらに各政策グループの問題であっても、今後、党としても責任を持って関与していく体制など検討していきたいと思ひます。

五十嵐清氏（自民・茂木派、衆比例①）

- ① 政治資金収支報告書は政治資金規正法に則り、適切に報告しています。
- ② 政策集団の政治資金の問題に対する国民の厳しい批判を真摯に受け止めています。党所属国会議員として、二度とこのようなことが起こらないよう再発防止策、透明性確保について党本部の政策集団への責任ある関与を期待します。

藤岡隆雄氏（立民、衆比例①）

- ① 2018年12月3日の立憲民主党栃木県連主催のパーティーの後、同年12月18日に、立憲民主党栃木県連から小職が代表を務める政治団体に対して活動資金の寄付（86万円）を受けており、同年分の収支報告書へ記載している。なお、法令に則り、適切に収支報告書へ記載していることから、巷間指摘される収支報告書への記載のない裏金作りの「還流」とは性質を全く異にしている。
- ② 政治資金パーティーを利用して収支報告書へ記載しないことで組織的に億円を超える多額のいわゆる「裏金」が作られたという大きな疑惑が事実であれば、憲政史上に汚点を残すといえる。二度とこうしたことが起きないように、裏金作りと完全決別が確実になされるために、真相の徹底究明が必要である。また、例えば政治資金を集めるという名目を利用して、裏金作りをしたことへの罰則を強化すべきと考える。

輿水恵一氏（公明、衆比例③）

- ① ありません。
- ② 国民の厳しい目が注がれ、深刻な政治不信を招いていることは、誠に遺憾です。今後、全容が明らかになると思いますが、膿を出しきり、課題を洗い出して、法改正を含め再発防止に向け全力で取り組むべきです。来年の常会は、政治への信頼を取り戻す「政治改革国会」とすべく、政治全体で覚悟を持って臨む必要があります。わが党が提案してきた旧文通費の用途限定・公開、未使用分の返還や当選無効議員の歳費返納なども含め、改革の先頭に立つ決意です。

上野通子氏（自民・安倍派、参院③）

- ① ②（無回答）

この件につきましては、報道によれば刑事告発をされているとあり、慎重に事実関係を確認し、適切に対応してまいります。

高橋克法氏（自民・麻生派、参院②）

- ① 政治資金規正法に則り、適切に処理しております。
- ② 「透明性の確保」が重要。